
ГЛАГОЛЫ 1-6 ТИПОВ
Спряжение  глаголов  в  настоящем  времени



ГЛАГОЛЫ 1 ТИПА
ОКАНЧИВАЮТСЯ НА –A/ – Ä

NAURA
A

ITKE
Ä‘смеяться’ ‘плакать’

1. Отбрасываем окончание инфинитива (-a/ä).

2. Прибавляем личное окончание:

MINÄ

SINÄ

HÄN

ME

TE

HE

 -N

 -T

 -V*

 -MME

 -TTE

 -VAT /VÄT

* V – удлинение  предшествующей  гласной

NAURA-
A

ITKE-Ä

NAURAN

NAURAT

NAURAA

NAURAM

ME

NAURATT

E

NAURAVA

T

ITKEN

ITKET

ITKEE

ITKEMM

E

ITKETTE

ITKEVÄT

MINÄ

SINÄ

HÄN

ME

TE

HE

1/7



ГЛАГОЛЫ 2 ТИПА
ОКАНЧИВАЮТСЯ НА –DA/ – DÄ

JUODA SYÖD
Ä‘пить’ ‘есть’

1. Отбрасываем окончание инфинитива (-da/dä).

2. Прибавляем личное окончание:

MINÄ

SINÄ

HÄN

ME

TE

HE

 -N

 -T

 -*

 -MME

 -TTE

 -VAT /VÄT

* – нулевое  окончание

JUO-DA SYÖ-D
Ä

JUON

JUOT

JUO

JUOMME

JUOTTE

JUOVAT

SYÖN

SYÖT

SYÖ

SYÖMM

E

SYÖTTE

SYÖVÄT

MINÄ

SINÄ

HÄN

ME

TE

HE
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ГЛАГОЛЫ 3 ТИПА

ОКАНЧИВАЮТСЯ НА:

OPISKELL
A

PESTÄ
‘учиться’ ‘мыть’

1. Отбрасываем окончание инфинитива (-la/lä; -ta/tä).

2. Прибавляем “-E”.

MINÄ

SINÄ

HÄN

ME

TE

HE

 -N

 -T

 -E

 -MME

 -TTE

 -VAT /VÄT

OPISKEL-L
A

PES-TÄ

OPISKELEN

OPISKELET

OPISKELEE

OPISKELEM

ME

OPISKELETT

E

OPISKELEVA

T

PESEN

PESET

PESEE

PESEMME

PESETTE

PESEVÄT

MINÄ

SINÄ

HÄN

ME

TE

HE
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1) -LA/-LÄ 2) –(S)TA/-(S)TÄ
перед  окончанием  всегда ”s”

OPISKEL-E
-

PES-E-

3. Прибавляем личное окончание:



ГЛАГОЛЫ 3 ТИПА
ТАКЖЕ ОТНОСЯТСЯ ГЛАГОЛЫ НА:

PANNA MENN
Ä‘класть’ ‘идти, ехать’

Тот  же  самый  алгоритм  действий.

PAN-NA MEN-N
Ä

PANEN

PANET

PANEE

PANEMM

E

PANETT

E

PANEVA

T

MENEN

MENET

MENEE

MENEMME

MENETTE

MENEVÄT

MINÄ

SINÄ

HÄN

ME

TE

HE
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1) -NA/-NÄ 2) –RA/-RÄ

PAN-E- MEN-E-

PURR
A‘кусать’

SURR
A‘грустить, горевать’

PUR-R
A

PUREN

PURET

PUREE

PUREMME

PURETTE

PUREVAT

PUR-E-

SUR-R
A

SUREN

SURET

SUREE

SUREMME

SURETTE

SUREVAT

SUR-E-



ГЛАГОЛЫ 4 ТИПА
ОКАНЧИВАЮТСЯ НА  -[V]TA / -[V]TÄ:

SIIVOTA HERÄT
Ä‘убирать’ ‘просыпаться’

1. Отбрасываем окончание инфинитива (-ta/tä).

2. Прибавляем “-A/-Ä”.

MINÄ

SINÄ

HÄN

ME

TE

HE

 -N

 -T

 -A/Ä; ø*

 -MME

 -TTE

 -VAT /VÄT

SIIVO-TA HERÄ-T
Ä

SIIVOAN

SIIVOAT

SIIVOAA

SIIVOAMME

SIIVOATTE

SIIVOAVAT

HERÄÄN

HERÄÄT

HERÄÄ

HERÄÄMM

E

HERÄÄTT

E

HERÄÄVÄ

T

MINÄ

SINÄ

HÄN

ME

TE

HE
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перед  окончанием  гласная, кроме ”i” и ”e”

SIIVO-A- HERÄ-
Ä-3. Прибавляем личное окончание:

* нулевое  окончание  будет  у  глаголов, у которых   
  перед окончанием ”-TA/-TÄ” идет  гласная  ”-A/-Ä”;

у  остальных  будет  окончание ”-A/-Ä”



ГЛАГОЛЫ 5 ТИПА

TARVITA HÄIRITÄ
‘нуждаться’ ‘мешать’

1. Отбрасываем окончание инфинитива (-ta/tä).

2. Прибавляем “-TSE”.

MINÄ

SINÄ

HÄN

ME

TE

HE

 -N

 -T

 -E

 -MME

 -TTE

 -VAT /VÄT

TARVI-TA HÄIRI-TÄ

TARVITSEN

TARVITSET

TARVITSEE

TARVITSEM

ME

TARVITSETT

E

TARVITSEVA

T

HÄIRITSEN

HÄIRITSET

HÄIRITSEE

HÄIRITSEMM

E

HÄIRITSETT

E

HÄIRITSEVÄ

T

MINÄ

SINÄ

HÄN

ME

TE

HE
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перед  окончанием  всегда ”i”

TARVI-TSE- HÄIRI-TSE
-

3. Прибавляем личное окончание:

ОКАНЧИВАЮТСЯ НА  -[I]TA / -[I]TÄ:



ГЛАГОЛЫ 6 ТИПА

VANHETA PIMETÄ
‘стареть’ ‘темнеть’

1. Отбрасываем окончание инфинитива (-ta/tä).

2. Прибавляем “-NE”.

MINÄ

SINÄ

HÄN

ME

TE

HE

 -N

 -T

 -E

 -MME

 -TTE

 -VAT /VÄT

VANHE-TA PIME-TÄ

VANHENEN

VANHENET

VANHENEE

VANHENEM

ME

VANHENETT

E

VANHENEVA

T

PIMENEN

PIMENET

PIMENEE

PIMENEMME

PIMENETTE

PIMENEVÄT

MINÄ

SINÄ

HÄN

ME

TE

HE
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перед  окончанием  всегда ”e”

VANHE-NE- PIME-NE-

3. Прибавляем личное окончание:

ОКАНЧИВАЮТСЯ НА  -[E]TA / -[E]TÄ:


